

EXPOSICIÓN GRUPAL #4

23/11

SOCIOLOGIA

INTEGRANTES:

- Kevin Flores 9 ✓
- Stalin Iagua 9 ✓
- Bernardo Rivera 9 ✓
- Carol Yagual 10 ✓
- Steven Soledispa 8 ✓
- Dylan Ronquillo 0

NOMBRE: Kevin Flores

CURSO: 6to ciencias "E"

TERCERA PARTE: OBSERVACIONES COMPLEMENTARIAS ACERCA DE PROUDHON Y EL PROBLEMA DE LA VIVIENDA

En el número 86 del Volksstaat.A. Mulberger se da a conocer como autor de los artículos criticados por mí en el número 51. En su respuesta, me abruma con tantos reproches y deforma tanto todas las opiniones en cuestión, que me agrada o no tengo que responderte.

Mulberger se queja tanto de la forma como el contenido de mi crítica, por lo que respecta a la forma me bastara de señalar que en aquel momento ignoraba totalmente de quien eran los artículos de en cuestión.

Se queja con especial amargura de que yo lo haya tratado de proudhoniano, y afirma que no lo es. Naturalmente, yo estoy obligado a creerlo pero me dispongo a demostrar que los artículos en cuestión no contiene sino puro proudhismo.

El único país donde el movimiento obrero está directamente influido por los principios obreros de Proudhon es Bélgica, y esta es la razón de que dicho movimiento con palabras de Hegel vaya de la nada a la nada pasando por si la nada

Proudhon, el único alimento espiritual de los trabajadores latinos, extraigo mi convicción no del predominio completamente mítico de sus recetas reformistas.

Los principios tal como han sido formulados por Proudhon son en casi todos los países el alma motriz del movimiento. Yo estoy obligado a negar tal cosa. El movimiento obrero no reside en absoluto en los principios, países en el desarrollo de la industria con sus consecuencias, la acumulación y de concentración de capital, por una parte y por otra la del propietario.

Los proudhomianos forman una secta poco numerosa que la masa de los trabajadores no quiere saber nada del plan de reforma social elaborado por Proudhon bajo el título de *LIQUIDATION SOCIALES Y ORGANON DES FORCES ECONOMIQUES*.

El problema de la vivienda de no ser un problema exclusivamente obrero de interesar eminentemente a la pequeña burguesía.

OBSERVACIONES COMPLEMENTARIAS

Mulberger nos pide que nos mostremos prácticos, que no nos contentemos "ante las situaciones reales y prácticas", con ensartar formulas muertas y abstractas que "nos apartemos del socialismo abstracto para abordar las relaciones concretas y determinadas de la sociedad". Si Mulberger hubiese hecho lo que el mismo reclama, habría contraído quizás grandes méritos ante el movimiento obrero. Pero el primer paso para abordar las relaciones concretas y determinadas de la sociedad.

Así pues, el toro que ha de ser cogido por los cuernos "no existe en realidad", y en consecuencia, no tiene cuernos. No es de él, sino de su existencia ficticia de donde viene el mal.

Sin embargo, la "denominada productividad es capaz de hacer surgir del suelo, como por arte de magia, casas y ciudades".

EL PROBLEMA DE LA VIVIENDA

Pero dejemos ya este tema, si esta polémica no tiene otra utilidad, habrá servido por lo menos para mostrar lo que vale la práctica de esos socialistas que se que quieren "prácticos". Estas propuestas prácticas para eliminar todos los males de la sociedad, estas panaceas sociales han sido, siempre y en todas partes imaginadas por los fundadores de sectas que surgieron en la época en que el movimiento proletario estaba aún en su infancia. También Proudhon pertenece a estos. Pero el proletariado ha crecido, ha salido rápidamente de los pañales y se ha dado cuenta de que no hay nada menos práctico que esas "soluciones prácticas", estructuradas de antemano y aplicables a todos los casos y en que el socialismo practico consiste en realidad en el conocimientos exacto de modo de producción capitalista en todo sus aspectos.